

El agua y su gestión sostenible, y las energías limpias y renovables, la formación más apreciada

El Centro Nacional de Educación Ambiental (CENEAM) lanzó en 2006 una encuesta por correo electrónico a un total de 2.058 direcciones, con el objetivo de analizar la demanda en cursos de formación de aquellas personas que trabajan en el ámbito del medio ambiente y en el de la educación ambiental, y además valorar y orientar las actividades de formación que desarrollan. De estas direcciones, 685 correspondían a equipamientos, 580 a entidades directamente implicadas en los objetivos del presente estudio y 793 correspondían a personas que habían participado alguna vez en el Programa de Formación desde 2002 a 2005.

Llegaron al CENEAM 271 cuestionarios perfectamente cumplimentados, de los cuales, la mayoría (63,1%) pertenecían a personas que habían participado en algún curso impartido por el CENEAM. El 76,4% de los participantes desempeña un trabajo relacionado con la educación ambiental, mientras que el 25,4% desempeña un trabajo relacionado con el medio ambiente. De los encuestados, el 62,5% eran mujeres y el 37,5% varones.

En general, prácticamente la totalidad de los encuestados (91,6%) manifiesta que su necesidad profesional de mejorar su formación es "mucho" o "bastante", siendo los cursos especializados dirigidos a un ámbito concreto los más demandados (82%) frente a cursos de iniciación.

Cuando valoran el grado de utilidad de recibir formación acerca de las 26 temáticas medioambientales, da como resultado que las más apreciadas son "el agua y su gestión sostenible" y las "energías limpias y renovables".



La formación en materia de agua es una de las temáticas más apreciadas por los encuestados. Foto: Nacimiento del río Mundo, en la Sierra del Segura, en Albacete.

El programa "CENEAM en la escuela" tiene como objetivo la formación en educación ambiental desde niño

Programas formativos a diferentes niveles

Los programas y servicios con los que cuenta el CENEAM pretenden facilitar el acercamiento de los participantes a las cuestiones ambientales. Resaltamos dos de estos programas por su atractivo en cuanto al acercamiento a temas ambientales en diferentes edades:

Programa "CENEAM con la escuela". Este Programa de Educación Ambiental está dirigido a niveles educativos de enseñanza primaria, secundaria obligatoria y postobligatoria e incluye, además de actividades que desarrolla el CENEAM, visitas a exposiciones, itinerarios ecológicos en los alrededores y talleres; recursos que los docentes pueden incluir en su programación. Está dividido en cuatro niveles dependiendo de las edades de los alumnos.

Programa "Hogares Verdes". Dirigido a familias y orientado al ahorro del agua y energía en los hogares. Se

desarrolla con la colaboración de la Diputación Provincial de Segovia y una serie de ayuntamientos de la provincia.

Además, en las mismas instalaciones del CENEAM, cuentan con el Aula de Natu-

raleza "El Robledo", unas cabañas-dormitorio donde desarrollar programas y actividades de Educación Ambiental.

El CENEAM cede las cabañas, que tienen una capacidad para 52 plazas, un edificio

multiusos, una cabaña con servicios y duchas con agua caliente, de forma gratuita a centros educativos, asociaciones y colectivos sin ánimo de lucro que realicen sus propios cursos, programas o clases.

Alumnos de educación ambiental en un taller en el pueblo abandonado (en rehabilitación) de Búbal (Huesca).

